

Ataques enemigos, rechazados: los rojos sufren un tremendo descalabro. Intensa actividad de la aviación.

Parte oficial de Guerra

Boletín de información con noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día 1 de agosto de 1938. III Año Triunfal.

Sector de Tarragona. En el día de hoy los rojos han continuado sus desesperados esfuerzos contra nuestras líneas, intentando mejorar su situación, siendo rechazados en todas partes, con grandes pérdidas, y quedando muchas de sus unidades aniquiladas y el campo sembrado de cadáveres.

En el sector de Poble de Mazatlaca, en la orilla del Ebro, los intentos enemigos han constituido una verdadera catástrofe para los rojos, a los que dejaron avanzar nuestras tropas para cogerles mejor con el fuego de sus armas automáticas y artillería. Se han capturado 450 prisioneros. Aprovechando estos ataques se adelantaron nuestras líneas.

En Levante se han recogido 170 muertos rojos de los ataques fracasados a nuestras líneas en el día de ayer.

Actividad de la aviación.—En victorioso combate aéreo nuestra aviación ha derribado hoy seis Curtiss rojos.

Ha cooperado muy activamente a las operaciones de nuestras tropas de tierra, y ha bombardeado el aeródromo enemigo y los objetivos militares de la estación de Reus.

Ayer fueron bombardeados los objetivos militares de las estaciones ferroviarias de Tarragona y Hospitalet y los del puerto de Tarragona.

Salamanca, 1 de agosto de 1938.—De orden de S. E., el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Los especuladores del hambre

Nunca se hablará bastante de la trágica situación alimenticia en la España roja. Europa no puede contemplar en silencio esta inmensa tragedia. Quienes no se resignan a creer que el mejoramiento de la humanidad exige, como en la España roja, el asesinato y la destrucción, todas las personas a quienes repugne el fanatismo de los anarquistas y comunistas no pueden ver con indiferencia como ante el Moloch ruso sufren los horrores del hambre los ocho millones de habitantes que tiene la España roja. La situación alimenticia de la España del Frente Popular, es sencillamente trágica. No hay pan, no hay patatas, no hay carne ni leche, no hay pescado ni conservas, no hay aceite, no hay casi nada. Y para que esa desgraciada España roja se asemeje más a la Rusia soviética no hay ni jabón. Solo comen los políticos y los innumerables comités sindicales que sirven de intermediarios entre el productor y el comprador. La economía socialista ha aspirado siempre a suprimir los intermediarios, pero lo cierto es que en la España de Azaña y Negrín por cada intermediario que existía antes han surgido centenares de agiotistas. Los Sindicatos retienen y ocultan los géneros alimenticios y al lanzarlos al mercado realizan con ellos pingües negocios. Ni la policía de la G. P. U. ha podido remediar esta situación, porque el pillaje está en la base del sistema económico implantado en la España roja.

En sus artículos publicados en el «Temps», el general Wlach señala que el problema de la alimentación puede influir en la duración de las operaciones militares, o sea que puede provocar el hundimiento de la resistencia roja. Añade, no obstante el general que el español es sobrio, «pero ante la sobriedad y el hambre—decimos nosotros—hay mucha distancia. La terrible situación que el problema de los viveros crea en la España controlada por Stalin contrasta con la opulencia con que viven los dirigentes. La más escandalosa de las verdades históricas de la guerra civil española es que para los dirigentes de la guerra civil y la revolución han sido una grandiosa orgía. En Madrid, en Barcelona, en Valencia, en las grandes capitales como en las más humildes aldeas, la revolución se ha deshonrado en todas partes en la honra de los discípulos de Marx o de Bakunin han puesta sus garras. Jordán, el hombre de hambre y precios de bandido: esa es la característica de la economía en la España roja. Hay que tener presente que en dos años los rojos han liquidado todo el patrimonio público y privado que encontraron. La peseta roja no vale nada ni en territorio rojo. Los hechos han demostrado que para el 99 por 100 de los agitadores y revolucionarios el saqueo y el pillaje son los objetivos inmediatos y finales de una hecatombe social.

Comisión Provincial de Subsidio al Combatiente

Circular núm. 16
SALVOCONDUCTOS

El apartado f) del artículo 6.º del Decreto del Ministerio del Interior de 25 de abril último, reorganizando el Subsidio pro-Combatientes, concede el derecho a percibir el importe total de la «Tasa especial para la expedición de salvoconductos» a las Comisiones Provinciales con destino a incrementar los fondos del Subsidio.

Para dar cumplimiento a lo establecido en el apartado de referencia esta Comisión Provincial señala las normas siguientes:
1.ª—A partir de esta fecha, toda solicitud de salvoconducto, tanto aquellos que se expidan para el paso de fronteras, como los que se expidan para circular por la Zona liberada, con validez de tres meses o quince días, deberá ser reintegrada exclusivamente

con sellos del Subsidio al Combatiente.
2.ª—Se recuerda que la tasa de reintegro para cada una de ellas, es la siguiente:
Extranjero, 15 pesetas.
3 meses de validez, 10 pesetas.
15 días, 1,50 pesetas.
3.ª—Para facilitar la adquisición de los sellos correspondientes, se ha previsto de ellos a las oficinas encargadas de la expedición de salvoconductos y, en breve, serán estancos de esta capital.
Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.
Burgos 28 de julio de 1938.—III Año Triunfal.—El jefe de la Comisión Provincial

Auxilio a Poblaciones Liberadas pide un donativo en favor de los que todo lo perdieron bajo el poder rojo, ¡no regatees tu aportación!

El desastre rojo en el sector del Ebro

Bien se anuncia agosto en su primer día de calor. Nuestros muchachos han aguantado hoy el fuego terrible de un sol implacable. Pero ni el ardor del sol, ni las dificultades y accidentes del terreno quebrado han podido impedir que las fuerzas nacionales avanzasen hoy con empuje brillante y arrollador. Porque en la jornada de hoy la iniciativa ha estado totalmente en manos de nuestros soldados, que han dado otra nueva vuelta, y fuerte, al toruñete que ha de asfixiar a los marxistas que se lanzaron alegremente a la aventura. Una vez más, se ha repetido el dicho castellano puesto en práctica por los marxistas al ir por lana, al pasar al Ebro para salir, al final, trasquilados.

Por tres veces han cogido hoy a gusto nuestras fuerzas a los rojos, castigándoles de modo espantoso y avanzando nuestras líneas. Agreguen ustedes a esto el hecho de que nuestra aviación está constantemente sobre las cabezas de los internacionales, machacándoles sin cesar.

Todo ello se traduce en el desaliento profundo que se va apoderando de las fuerzas enemigas que se lanzaron a atravesar el río, y que, en aquel día, lo pasaron, por última vez, porque es punto menos que imposible que lo repasen para el regreso. Este desaliento se manifiesta en el aumento extraordinario del número de prisioneros y evadidos que llegan a nuestras líneas.

En resumen: una nueva ficción de la propaganda roja que se viene abajo como un castillo de naipes. Lo que era en realidad un golpe de mano aventurado, que, ni aun habiendo salido satisfactoriamente para ellos, hubiese tenido verdadera importancia militar, lo presentaron los rojos, al principio, como una gran victoria. Ahora, al ir comprobando la profundidad de la catástrofe, van amainando y se preparan a llamar una «explicación» que justifique el fracaso terrible y logro cubrir la verdad. Y hasta es muy posible que consigan encontrarla.

Porque hablan los rojos para un público de bobalicones, capaz de «encajar» todas las estupideces que les sirven los órganos de la propaganda roja. No se explica, si no, que haya todavía una sola persona que dé crédito a unos hombres que vienen mintiendo con cinismo inaudito desde hace dos años y cuando ha habido, a lo largo de este tiempo, tantas ocasiones en que los hechos rotundos e inapelables, han ido demostrando, hasta la saciedad, la falsedad de todos los hechos que con estrépito imponente, había esparcido por el mundo la propaganda marxista.

Precisamente ahora, desde hace poco más de una semana, los rojos se han lanzado a una campaña intensiva para presentar a las fuerzas nacionales como formaciones extranjeras invasoras de España, mientras ellos — los rojos — se califican una y otra vez de «tropas españolas». El cinismo en este caso llega al extremo. Porque se necesita poca vergüenza para mantener, con insistencia machacona, una campaña de tal naturaleza.

Va a ser cosa de que también nosotros nos decidamos a una campaña intensa de propaganda argumentando siempre con la verdad y con hechos documentalmente probados. Respecto de quienes son los verdaderos extranjeros que combaten en uno y otro lado puede hablarse largamente. Yo solamente quiero dar lo que cabe en los límites breves de una crónica, a modo de botón de muestra sobre esta cuestión.

En la batalla del Ebro, en Tarragona, utilizan los rojos las famosas brigadas internacionales. Estos son los «españoles» que han ido a meterse en la catastrófica aventura allí está la división 35, que manda el general Walter Ing. La segunda brigada mandada por el francés Raché. En la 13 brigada figuran como jefes de ella y, al frente de su Estado Mayor, Manet y Franco. En la 15, está el teniente coronel ruso Copria y uno de sus batallones lo manda un comandante cubano.

El cronista va señalando una serie de nombres, con sus cargos, jerarquía militar y nacionalidades respectivas que no se per-

ciben claramente en la recepción radiofónica.

En la división 45 está a su frente el general Kleber. Integrada casi totalmente por franceses, es conocida en el campo rojo con el apelativo de «La Marsellesa». La división de «El Campesino» tiene al frente de su Estado Mayor al teniente coronel ruso Bulatoff y a Majer y Pragaev. Llega a tal extremo la abundancia de jefes extranjeros que, por ejemplo, en esta división, hasta el comisario político es extranjero.

Este es el ejército de españoles que lucha contra nuestros soldados. Precisamente apenas si los hay entre los que han atravesado el Ebro por última vez. Dicen los rojos que en su golpe de mano del primer día nos hicieron prisioneros. Si es así, que miren entre estos prisioneros, si de veras los tienen; a ver qué extranjeros hay. Ni uno solo podrán encontrar.

Por el contrario, entre el elevadísimo número de prisioneros que nosotros hemos capturado durante los últimos días, aproximadamente las tres cuartas partes no son españoles. Hasta tal extremo, que desconocen totalmente nuestra lengua y como no saben decir «perdón» en castellano, lo hacen con gestos tan expresivos como cobardes.

Frente a estas gentes, está nuestro Ejército español; el que venció ayer, está venciendo hoy y seguirá venciendo mañana.

Pero nosotros tenemos un tan alto concepto de España y de los españoles, que no decimos, como afirman ellos, que son vencidos y retroceden ante tropas extranjeras. Nosotros venimos por españoles luchando contra los que no lo son; luchando contra la escoria extraída de cada casa y de cada ciudad. Nuestros hombres luchan y mueren por españoles y como españoles.

Como murió ayer el alférez G. de una bandera de la Legión, al que con emoción vivísima hemos enterrado hoy.

El alférez G., era hijo de un general ilustre que hace dos años murió por España, asesinado por los rojos, y su hijo ha caído también con heroísmo a los diecisiete años.

Ayer, cuando estaba al frente de sus hombres recibió un balazo en la cara. Se negó, sin embargo a ser evacuado y continuó luchando hasta que dos balazos más que fueron a incrustarse en la frente, acabaron con su vida.

Este es el hombre cuyo cadáver hemos depositado esta tarde en tierra santa, después de imponer sobre su pecho el galardón inapreciable de la medalla militar que, como tributo a su heroísmo, le ha concedido el Generalísimo.

Así somos: españoles. Los españoles que defienden a su Patria, aunadas tres generaciones, con una fe tan alta y tan noble que no pueden mancharla las mentiras y las blasfemias de los extranjeros y malos españoles del campo rojo.

EL TEBIB ARRUMI.

GOBIERNO MILITAR

Interesado por la Dirección del Servicio de Automovilismo del Ejército se reclutan paisanos conductores militarizados, se hace presente, que todos los que deseen prestar servicio como conductores en el Ejército deben formular instancia dirigida a la Jefatura del Parque de Automovilismo de la 6.ª Región Militar, adjuntando todos los certificados que estimen pertenecientes de sus servicios y aquellos otros que avalen su conducta en relación con el Glorioso Movimiento Nacional, así como certificado facultativo de aptitud física.

TODA LA CORRESPONDENCIA
BB
El Castellano
DIRIJASE AL APARTADO NUMERO 95

En Villanueva de la Serena

Villanueva de la Serena es un pueblo muy grande y muy rico. Está cuidadosamente urbanizado sus calles, posee amplias plazas con jardines y casones con portadas de abolengo, rodeando a una magnífica iglesia de estilo gótico que parece una catedral.

Durante el dominio rojo en Villanueva de la Serena como en todos los puntos a que alcanzó la opresión marxista, el saqueo y el crimen estuvieron a la orden del día. Llegó el saqueo hasta las más humildes casas y apenas si hubo objeto, por limitado que fuese su valor, que se librase de la arcaísmo. Los aparatos de radio fueron buscados con verdadera saña, pero, pese a todas las pesquisas, siguieron funcionando, muy escondidos, algunos receptores, y merced a ellos gran parte del vecindario seguía detalladamente los triunfos de los Ejércitos nacionales.

Los autos y los camiones fueron requisados todos y se los llevaron en la huida. Es más: como no bastaban, utilizaron para la fuga hasta numerosos carros del pueblo.

Porque ya el último tren había salido huyendo con tal rapidez que se quedaron en tierra hasta los empleados y mozos de tren que, en el momento de la partida del convoy, estaban muy ocupados prendiendo fuego al bonito barrio de la Estación y hasta a dos vagones, cargados de mercancías, que habían quedado en una vía muerta.

Yo he tenido ocasión de ver hasta tres eras en las que los rojos, en quienes el deseo de destrucción y el afán de maldad podía más que el espantoso pánico en los últimos momentos, habían prendido fuego a las mieses esparcidas. Por fortuna, los vecinos llegaron a tiempo para sofocar los incendios e impedir que las llamas alcanzasen a enormes montones de haces de trigo que se hallaban en las cercanías.

La iglesia parroquial está desmantelada y convertida por los rojos en lugar de fabricación de los bloques de cemento con destino a las obras de fortificación, obsesión constante de los marxistas.

Todas las casas están llenas de letrados. Son los mismos que hemos visto en otras partes y hasta parecen trazados por la misma mano, porque parece la misma letra y tienen idénticas faltas de ortografía.

Las iglesias de Santa Ana, Santiago, Santo Tomás y la capilla de las Siervas de San José, presentan el mismo triste y lamentable aspecto.

El número total de personas asesinadas por los marxistas durante el período de su dominación en Villanueva de unas doscientas. Entre las víctimas figuran tres sacerdotes. Los demás fueron huir, excepto dos que fueron apisonados y arrastrados por los rojos, en su huida.

Las monjas del Santo Angel, que pudieron salvarse, se trasladaron a Madrid.

Cuando el sábado por la noche llegó la noticia del cierre inminente de la gran bolsa de la Serena, los rojos emprendieron una fuga precipitada, y del pueblo de Villanueva se llevaron en concepto de rehenes, a veinte personas.

Todas ellas aparecieron después asesinadas en las cercanías de Campanario. Entre los rehenes figuraban cuatro

bellas muchachas de 17 a 20 años, cuyos cadáveres, ultrajados bestialmente y bárbaramente mutilados, han aparecido también, causando en Villanueva el terrible hallazgo consternación e indignación profunda.

Uno de los «gabeditas» que más se distinguieron en el trato inhumano a los presos de derechas y en su eliminación, es un individuo adorado «El Gitano», que al parecer ha caído en manos de nuestras fuerzas, junto con otros destacados dirigentes rojos.

Uno de los presos de derechas que a última hora, se ha salvado providencialmente de la muerte es don Angel López Sánchez. A este señor le destruyeron su casa y le condenaron a ser ejecutado. Cuando estaban a punto de asesinarlo uno de los dirigentes marxistas le ofreció salvarle la vida a precio de que el señor López Sánchez le cediese una magnífica casa de campo que este señor poseía en las cercanías de Villanueva. Pero con una condición: que se otorgase escritura de la «donación». Así se hizo, y el asesinato quedó aplazado.

Los rojos de Villanueva, al igual que sus compañeros de Santander y Gijón se dedicaron a obras de «ensanche» de la población. Todo se redujo, en realidad, a demoler edificios. Empezaron por el «Ensanche» de la Avenida más céntrica.

El procedimiento para las expropiaciones era expeditivo. Se amenazaba a los propietarios con someterlos al Tribunal Popular como «fascistas» y enemigos de la República, si protestaban de la expropiación y derribo de sus fincas. Naturalmente, nadie protestó y los expedientes quedaron terminados con celeridad asombrosa.

Por cierto que he tenido conocimiento de un hecho curioso: Un oficial extranjero que estaba al frente de las obras de fortificación en Villanueva, admirado de las condiciones de la carretera general, preguntó a ver quién la había construido.

Porque un soldado contestó que en tiempos de Primo de Rivera fue encarcelado y condenado a trabajos de fortificación.

En Villanueva han quedado casi todos sus habitantes. Solamente los que tenían cuentas pendientes con la justicia huyeron al percurrir nuestras tropas. Auxilio Social de Badajoz, que desde el primer momento llegó a Villanueva de la Serena continúa su benemérita labor. Y es doloroso observar cómo con las eras llenas de trigo y en una región ubérrima, estas gentes se vieron precisadas a comer un pan indigerible y escaso porque «las Comisiones de incautación de trigo» venían periódicamente y se lo llevaban todo.

Cuando llegué a Villanueva, la opinión comentaba dolorida el hallazgo de los cadáveres ultrajados y mutilados, de las cuatro muchachas que se llevaron los rojos. Pero ya va recobrando su aspecto normal. Se trabaja en los campos en paz y con alegría. Porque los campesinos saben que nunca más volverán a llevar el producto de sus sudores aquellas aves de rapina que se denominaban «Comisiones de incautación».

RAMON RESA.

La epopeya de 50 requetés que han luchado dos años entre las montañas de la España roja

París.—El enviado especial de la «Action Française» en la España Nacional relata un característico episodio acontecido hace días en la frontera de Levante. En una posición acabada de conquistar por los nacionales los centinelas señalaron la proximidad de un contingente enemigo; unos 50 hombres bajaban a la carretera desde una colina, dirigiéndose hacia las posiciones nacionales. Pero cuando estuvieron a un centenar de metros rompieron en gritos de «Viva España! Viva Franco!». Se observó entonces que los supuestos enemigos llevaban todos la tradicional botina roja de los requetés. Los hombres saltaron de las trincheras y sollozando abrazaron a los oficiales y soldados. Al primer momento se creyó que se trataba de una patrulla nacional vuelta de algún reconocimiento, mas el oficial que mandaba el grupo contó entonces la odisea de este puñado de requetés, honrados campesinos, que se encontraron al principio de la guerra civil en el territorio enemigo.

Desde el 18 de julio de 1936—dijo—luchábamos en esta zona montañosa; ahora atacando, ahora ascondiéndonos, hemos conseguido resistir hasta vuestra llegada. No hemos perdido nuestro tiempo; veintiseis de los nuestros han sido muertos; pero pensamos haber hecho caer en dos años más de 2.000 milicianos. ¡Viva España!!!

El agente británico regresa a Burgos

Procedente de Londres llegó ayer a esta ciudad el agente de Inglaterra en la España Nacional, Sir Robert Hodgson.

Oficina Provincial de Colocación Obrera de Burgos

Estando vacante en Huerta del Rey (Burgos) una plaza de molinero, se fue a todos los obreros de esta clase de industria, que se encuentren en paro forzoso y están dispuestos a trasladarse a esa localidad, se piden por estas oficinas, Avenida del General Sanjurjo núm. 36, a la mayor brevedad.

Las condiciones son: turno de día, sueldo 450 pesetas mensuales, agua y luz.
Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista.
Burgos 1 de agosto de 1938.—III Año Triunfal.—El delegado jefe, Antonio de Bustos.

LOS COMUNISTAS AL SERVICIO DE MOSCU PONEN EN SUS LABIOS LA PALABRA «LIBERTAD», PERO SUS MANOS MANEJAN EL LATIGO DE LAS CINCO COLAS. El Generalísimo, FRANCO.

BALNEARIO DE LEDESMA Gran Hotel. Reuniamos todas sus formas en cláustros, paradisios, escrofulosis mo, herpesiforme, catarras. Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes para los que comen por su cuenta. Pidan billete, ida y vuelta 50 días con tarjeta Identidad

Un joven da 18 veces su sangre para salvar heridos

Por las calles de Salamanca camina un jovencito pálido, moreno, con su brazo escayolado en cabestrillo. Al parecer es uno de tantos que en la actualidad curan heridas gloriosas, adquiridas en el campo de batalla y cuyos miembros hablan de silbar de balas y de explosión de bombas enemigas y de avances y de parapetos... en una palabra, de temple guerrero y de amor a la Patria, demostrado en la brecha, sin miedo a perder la vida por una causa noble.

El brazo en cabestrillo de nuestro joven puede decir también eso, pero dice mucho más. Habla de la alegría de volver a la vida de esos mismos heridos, que por causa de una bala mortífera estuvieron ya poco menos que cara a cara con la muerte.

Pedro Hernández, es un salmantino, nacido y criado en Salamanca. Siempre demostró su fervor por la causa de la verdadera España. Niño aún, de quince años, al estallar nuestro Movimiento se presentó voluntarioso y decidido en el Cuartel de Milicias, sirviendo en lo que sus escasos años le permitían. Era una temeridad a su edad, intentar ir al frente, pero él estaba dispuesto, por España, hasta el sacrificio de su sangre. Y se le habían de reparar numerosas

ocasiones de poner en práctica sus deseos.

El 10 de julio de 1937 entró en uno de nuestros hospitales un musulmán herido, caso desesperado. Para salvarlo sólo existía el medio de la transfusión de sangre. Se enteró Pedro Hernández y se prestó voluntariamente a ello. El herido salvó.

Contento con el resultado de su glorioso sacrificio, no dudó en repetir su ofrecimiento. Durante el siguiente mes de agosto fueron nada menos que cuatro los heridos que salvó con su sangre generosa. Y para que su obra fuera más meritoria, en más de una ocasión se trasladó a los hospitales de sangre del propio frente.

Tres transfusiones más en el mes de septiembre. Durante el de noviembre nada menos que cinco. Otra en el mes de diciembre, dos en enero y dos en marzo. En ocho meses, dieciocho transfusiones.

El 27 de marzo fue la última. Y no es que se haya agotado la voluntad del joven. La que casi se ha agotado es su sangre. Dios ha querido dejar durante algún tiempo, ante la vista de todo salmantino, la prueba palmaria del heroísmo sufrido y callado, pero meritorio en extremo de este joven, con la prueba de la paralización de su brazo derecho. Los médicos, cuyo mejor

instrumento de curación en dichas ocasiones—sólo uno de los heridos ha fallecido, a pesar del sacrificio—ha sido el brazo de Pedro Hernández, tratán por todos los medios posibles de volverlo a la normalidad.

Los heridos a los que ha salvado le escriben a menudo cartas de agradecimiento. Pero no solamente la gratitud de ellos sino también la de todos, absolutamente la de todos los españoles, merece cumplidamente a Pedro Hernández, que aun a trueque de poder perder su brazo conserva la vida de diecisiete españoles valientes y los pone en trance de volver de nuevo a defender gloriosamente a la Patria.

Los cursos para extranjeros

Santander.—Continúan celebrándose con creciente animación y nueva afluencia de alumnos extranjeros, los Cursos de Santander. La disertación del decano de Filosofía y Letras de la Universidad de Santiago, sabio catedrático don Ciraco Pérez Bustamante ha sido brillantísima, y al mismo éxito ha alcanzado la pronunciada por el catedrático de la Universidad Central don Juan Hurtado.

Santander.—Han llegado a esta capital el Excmo. Sr. D. Eugenio d'Ors, Jefe Nacional de Bellas Artes del Ministerio de Educación y el señor Ballesteros, de la Real Academia de la Historia, que han de pronunciar interesantes conferencias en los cursos para extranjeros.

LOS QUE MUEREN POR DIOS Y POR LA PATRIA

El Teniente don Pedro Fernández-Villa

Otro burgalés más que hay que añadir a la lista interminable de los que en aras del deber, han inmolidado su vida en defensa de la cruzada contra los enemigos de Dios y de España.

El nombre de este nuevo héroe es el del Teniente de la Legión de la Bandera de Carros de Combate don Pedro Fernández-Villa Dorbe, que ayer domingo cayó en el frente de combate al mando de sus soldados.

Figuraba en el Ejército desde el primer día del glorioso Movimiento como voluntario y había tomado parte en varios hechos de armas con insuperable valentía, regando siete veces con su sangre el glorioso suelo español.

El teniente Fernández-Villa era cono cidísimo en esta ciudad por sus dotes de caballerosidad y abaje trato, por lo que contaba con numerosos amigos.

Descanse en paz el glorioso militar y reciban su atribulado padre don Francisco Fernández-Villa Cisneros, hermanos, entre ellos don Juan José, teniente provisional de Infantería y secretario de la Corporación Municipal de esta ciudad, y demás distinguida familia la expresión de nuestro pésame más sentido, y a la vez rogamos a nuestros lectores una oración por el eterno descanso de su alma.

El cadáver ha sido trasladado a esta ciudad al domicilio de su padre, donde se ha instalado la Capilla ardiente.

Su entierro tendrá lugar mañana, a las once, en la Iglesia parroquial de San Lorenzo el Real.

Precisase empleado práctico oficinas Dirigirse "Covadonga" Seguros, Vitoria, 16, 2.º

HOGAR DEL HERIDO

DONACIONES. Continúa la relación de protectores del Hogar del Herido. Don José Clavijo, del Cuerpo del Intendencia, mutilado, 1 peseta

DONATIVOS EN ESPECIE.

Frío Industrial Burgalés, 48 botellas de gasosa, 48 de orange y 96 de cerveza; Conflitería Tudanca, 212 pasteles; don Antonio Sacha, seis kilos de chorizos; Frío Industrial Burgalés, 48 botellas de gasosa, 96 de cerveza y 24 de orange. Casa Palacios, 12 botellas de Jerez quinado; don Manuel Marijuán de la Viuda, Bar Manolo, 400 gramos de café en grano. Bar Miguelito, 400 gramos de café en grano; don Aurelio Garillei, Bar Garillei, 400 gramos de café molido; don Feliciano Fernández, 200 gramos de café molido; don Bernabé Fernández, 200 gramos de café en grano; don Mariano Hernando Dueñas, «La Morenas», 200 gramos de café en grano; Hotel Condestable, 500 gramos de café en grano; Hotel Venancia, 250 gramos de café en grano; doña Eufemia Carcedo «Cas cabel», 200 gramos de café en grano; don Manuel Arribas, Café Arribas, 200 gramos de café en grano; don Constantino Santanara, «La Francesa», 150 gramos de café en grano; don Jacinto García Rodríguez, 200 gramos de café en grano; don Lucio Pérez, «Los Cantos», 200 gramos de café en grano; don Manuel Manzano, Bar Club, 5,10 pesetas, valor de 30 cafés.

Acudid con vuestros donativos al Hogar del Herido, con ello obsequiareis a los que dieron su sangre por España. Espolón, número 14.

LA MISERICORDIA.-Agencia Funeraria, Santa Clara 2.-Tlfo. 1672

EL JOVEN

Luis Hernando Palomares,
Brigada de Complemento del 11.º Regimiento de Artillería Ligera,
ha fallecido en el día de hoy, a los 29 años de edad,
habiéndolo recibido los SS. SS. y la Bendición de S. S.
(E. P. D.)

Sus desconsolados padres, don Francisco (ausente) y doña Alfreda; hermano, don Daniel (empleado en la Casa de los señores Hijos de Moliner); tíos, doña Córdula, doña Angela, doña Isidora, don Julián (empleado en el Colegio Notarial) y doña María; tíos políticos, primos y demás familia

Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones y se dignen asistir al entierro que tendrá lugar en la Capilla del Hospital Militar mañana miércoles, día 5, a las DOCE, por cuyo acto de caridad cristiana; les quedarán agradecidos.

Casa mortuoria Hospital Militar.
Casa doliente: Juan Albarcellos, 19
El duelo se despide en el sitio de costumbre

LA HUMANIDAD.-Agencia Funeraria, San Juan, 61 Teléfono 2.004

EL SEÑOR

DON JUAN MERINO SANZ,
(Abogado, Expresidente de la Excm. Diputación Provincial de Burgos),
ha fallecido en el día de ayer, a los 80 años de edad,
habiéndolo recibido los SS. SS. y la Bendición de Su Santidad
Q. E. P. D.

El Ilustre Colegio de Abogados, La Excm. Diputación Provincial
Sus desconsolados hijos, don Gregorio, don Juan-José, doña María del Consuelo, doña María de los Angeles (ausente), doña María del Carmen (ausente) y doña María Gloria; hijos políticos, don Manuel Sainz de Baranda (ausente), don Miguel Iglesias (ausente), doña María Teresa Maroto y doña Delia Alvarez; hermanos, don Luis, doña Lorenza, doña María Petra y don Moisés; hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia

Suplican a sus amistades le encomienden a Dios en sus oraciones, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Burgos 2 de Agosto de 1938 Casa mortuoria: Merced, núm. 14

Gobierno Nacional

EDUCACION
Vitoria.—Ha regresado a Vitoria el señor ministro de Educación Nacional, que había ido a San Sebastián el sábado para presidir una reunión del Instituto de España.

INTERIOR
El ministro del Interior señor Serrano Suñer ha sido cumplimentado en el día de hoy por el Alcalde de Bilbao señor Caraga; el Gobernador civil de Sevilla señor Gamero del Castillo y por el Consejero Nacional de Fajange Española Tradicionalista y de las Jons, señor Martínez Bedoya.

En el Santuario de Loyola

En la Basílica de Loyola se celebraron el día 31 las grandiosas solemnidades tradicionales. Asistieron el Conde de Rodezno, y el jefe del Servicio Nacional de Asuntos Eclesiásticos señor Puigdollers, el general Orgaz, la Diputación de Guipúzcoa y Ayuntamiento de Azpeitia en pleno, y representaciones de las Diputaciones hermanas.

En el presbiterio estaban los Excmos. Sres. Arzobispo de Burgos, el Administrador Apostólico de Vitoria y el Obispo de Coenabeca (Bolivia).

El Prelado de Vitoria pronunció el panegírico del Fundador de la Compañía, considerando su grandeza basada en su vida de oración y espíritu de mortificación.

Un potentísimo coro interpretó una partitura de Max Filke.

El gentío que visita la Basílica y Santa Casa es imponente, habiendo venido muchísimos devotos de la región vasco-navarra en autocarés y trenes sobresaliendo la presencia de heridos de guerra y enfermos que han venido a mejorar la protección del santo capitán herido de Pamplona.

Por la mañana se verificó el acto de la entrega oficial de la Santa Casa de Loyola a la Compañía de Jesús asistiendo a la entrega las personalidades antes mencionadas y los Padres Jesuitas Provincial, Rector de la Casa y los Padres más distinguidos.

FAVORECERAS AL NECESITADO SI NO DES-TRUYES NINGUN PAPEL

LA HUMANIDAD.-Agencia Funeraria, San Juan, 61. Tlfo. 2.004

EL JOVEN

Pedro Fernández-Villa y Dorbe
(Teniente de la Legión de la Bandera de Carros de Combate)
murió por Dios y por la Patria, en el frente de combate, el día 31 de Julio de 1938, a los 23 años de edad
después de recibir los auxilios espirituales
(Q. E. P. D.)

El Excmo. Sr. General Jefe de la Sexta Región Militar, El Excmo. Sr. General Jefe de la Legión, El Excmo. Sr. Gobernador Militar de esta Plaza, Teniente Coronel Jefe de la Bandera de Carros de Combate, Jefes y Oficiales de la misma;

su padre, don Francisco; hermanos, doña María, don Manuel, doña Teresa, don Juan-José (Alférez provisional de Infantería), doña Ana (Viuda de Agut), doña Margarita, doña Pilar, doña Marta, doña Beatriz y don Santiago (Teniente de la Legión); hermanos políticos, tíos, sobrinos y demás familia

Ruegan a sus amistades le encomienden a Dios en sus oraciones, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Burgos 2 de Agosto de 1938 Viva: Plaza de Primo de Rivera, núm. 5

Los Excmos. y Rmos. Sres. Arzobispos de Burgos, Valencia y demás preladados, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

LA SEÑORA

Doña María del Carmen Subijana de Arrarás,
que falleció en Sevilla el 23 del pasado julio
(Q. E. P. D.)

LA FAMILIA

Suplica a sus amistades la asistencia a alguno de estos sufragios, por lo que les quedará muy reconocida.

Burgos 2 de Agosto de 1938.

En el "Magisterio Santos"

En el "Magisterio Santos", centro cultural acreditadísimo de esta ciudad, se ha conmemorado durante los pasados tres días el segundo aniversario del martirio sufrido en Madrid por el ilustre y piadoso sacerdote don Pedro Poveda Castroverde, fundador de la Institución Teresiana, que murió vilmente asesinado en julio del año 36.

A partir del día 27, aniversario de la fecha en que fué detenido por la furia roja, se han celebrado un Triduo de Misas, Hora Santa, turnos de adoración ante S. D. M. y otros ejercicios piadosos en la Capilla de dicho Instituto. A ellos han acudido las alumnas, ex-alumnas, cooperadoras y amigos de la Institución Teresiana en Burgos, llenando de agradecimiento a las profesoras que nos ruegan lo hagamos llegar por medio de estas líneas a cuantos han contribuido con su asistencia a honrar la figura destacadísima de su Fundador y Padre.

El día 28, dió una clara íntima en el salón de la casa, sobre la admirable personalidad del gran Apóstol de la Pedagogía Católica, el sabio y virtuoso sacerdote don José M.ª Escrivá.

Profundo conocedor de las virtudes del P. Poveda, fué exponiendo algunos rasgos de aquella alma tan grande que supo hermanar la ejecución de obras con el afán no siempre logrado de ocultarse. Con el gran cariño que siempre le tuvo el señor Escrivá, hizo evocar aquella figura del P. Poveda, llena de humanidad y mansedumbre.

La figura dulce, serena y recogida del sacerdote, la dignidad, sabiduría y fortaleza del fundador, el ardor y caridad inolvidable del Apóstol. Conformes con el espíritu del Padre, Teresianas y alumnas han dedicado el último día del triduo a visitar a los pobres y distribuir algunos socorros medicinales y morales; todo muy conforme al espíritu que el logro y piado empeño en difundir en cuantas almas hubieran de formarse en las casas de la Institución Teresiana. Cumplimos gustosos el encargo que se nos hace de dar las gracias a cuantos con su asistencia y oraciones, han contribuido a la finalidad de este triduo, y relicitamos a la Institución por el delicado acierto en el modo de conmemorar el martirio de su ilustre fundador a quien tanto debe la Educación Católica Femenina de España.

Las niñas de Navarra entregan un álbum a Carmencita Franco

En la residencia oficial del Jefe del Estado se ha celebrado esta mañana el acto de entregar a Carmencita Franco Polo, hija del Caudillo, un artístico álbum con las firmas de todas las niñas de las escuelas de Navarra, ilustrado con dibujos de aquella región. En las cubiertas del álbum figuran los escudos de Navarra y el de San Francisco Javier. La entrega ha sido hecha por tres niñas de las distintas escuelas de Pamplona a las que acompañaban el inspector de primera enseñanza don Mariano Lamprea, y tres maestras.

Una de las niñas leyó una preciosa poesía dedicada a Carmencita, que ésta agradeció cordialmente, como asimismo el álbum que se le ha dedicado.

Después de la entrega conversaron con Carmencita los componentes de la comisión navarra, manifestándole las maestras que en toda la región de Navarra se elevan plegarias al Altísimo por su augusto padre, salvador de España.

La comisión salió de la residencia presidencial altamente satisfecha de la grata acogida que le había dispensado Carmencita.

Ejercicios espirituales

En la parroquia de Santiago, incluida en la Satá Iglesia Metropolitana, han dado hoy principio los ejercicios espirituales para señores sacerdotes a las diez y media de la mañana y por la tarde a las cinco, viéndose la capilla llena completamente llena de sacerdotes, no solo de la capital, sino de los pueblos limítrofes.

Dirige los santos ejercicios el R. P. Vergés, de la Compañía de Jesús, y los preside en nombre del Prelado el M. I. Sr. D. Emilio Rodero Reca, Vicario general del Arzobispado.

Información general

Funcionarios que desaparecen

Barcelona.—El "Diario Oficial de la Generalidad" publica diariamente largas relaciones de funcionarios que han desaparecido y que por este motivo son separados de sus cargos.

Ayer se daba una lista de funcionarios de la Consjería de Finanzas que han desaparecido.

Hoy se da cuenta de la desaparición del director de los Servicios Catastrales de Estadística.

El conflicto ruso-japonés

Tokio.—El acontecimiento de la jornada no ha estado en los campos de China, sino en la Manchuria, en los últimos límites de la frontera con Rusia, en suelo manchuriano, que fué recientemente violado por las tropas rusas.

El ministro de la Guerra, después de varias reuniones con el Estado Mayor General del Ejército japonés y previo el consejo del emperador, ha ordenado la realización de una importante operación militar con todos los medios bélicos.

El Ejército japonés, después de recibir la orden de avance, ha actuado sobre los destacamentos rusos muy numerosos que guarnecían los puntos recientemente ocupados por las tropas soviéticas en Manchukuo.

El combate, que fué violentísimo, cogió de sorpresa a las tropas rusas después de seis horas de dura batalla, ocupando los soldados japoneses toda la zona en litigio ondeando la bandera "del Mikado y la nacional en el alto de las colinas.

Los rusos tuvieron en el combate 35 muertos y más de 200 heridos.

Corea bombardeada por aviones soviéticos

Tokio.—Según un comunicado coreano, varios aviones soviéticos han volado sobre Chang Ku Feng,

en dos ocasiones durante la tarde de ayer, arrojando algunas bombas sobre las tropas japonesas, sin causar ninguna víctima.

Poco después de las dos de la tarde treinta aviones de bombardeo de la misma nacionalidad pasaron formados sobre la frontera en dirección a la parte Sur del río Yumen y penetraron en territorio de Corea, arrojando también algunas bombas que solamente causaron escasas averías.

El número de aviones soviéticos derribados a las cinco de la tarde, parece ser de cinco.

Hasta ahora no se tienen detalles precisos acerca de esta incursión.

El tren llega ya a Don Benito

Don Benito.—Se ha verificado la solemne inauguración de la línea del ferrocarril que va desde Mérida a Don Benito, destruida por las hordas rojas en su voraginoso huida.

Al acto han asistido las autoridades y las Organizaciones juveniles, que han desfilaro ante las mismas.

Presidieron los actos celebrados el gobernador militar de Badajoz en representación del general Queipo de Llano; gobernador civil, el Obispo de la diócesis, que bendijo la nueva obra, etc.

Ha muerto Salmerón

Barcelona.—En Llanerías ha muerto José Salmerón. Mañana se efectuará su entierro.

Detenidos cuando huían

Bilbao.—Según comunican de Madrid, han sido detenidos, el conocido médico, Gómez Ulla, que era jefe y Médico Mayor al servicio de los rojos españoles, en el momento que trataba de huir para pasarse a los nacionales, así como dos coronales, tres capitanes y un teniente. El Tribunal Militar les ha condenado a todos a la pena capital.—D.N.B.

El viaje del Presidente Camoña

Lisboa.—El Presidente de la Repu-

blica portuguesa, General Camoña, ha llegado a bordo del vapor "Angola", al puerto de Santo Antonio, provincia de Sabre (Angola). Depositó una corona de bronce al pie del monumento a Diego Cao, que fué el primer portugués que desembarcó en 1482 en Angola. La corona lleva la siguiente inscripción: «Deposito en este lugar santificado esta corona y proclamo la unión eterna de Portugal a ambos lados del Océano».

A continuación el General prosiguió su viaje, llegando hoy a Loanda capital de Angola, donde le recibió el Gobernador una Delegación de Mozambique, el Gobernador del Congo belga y el Almirante inglés Lyon.—D.N.B.

La vuelta al mundo en avión

Nueva York.—El aviador alemán Hans Bertram, quien como se sabe emprendió el primero la vuelta al mundo empleando exclusivamente aviones regulares de línea, ha dado detalles sobre el recorrido que lleva hecho en su proyectada "Vuelta al mundo al minuto".

Ha recorrido hasta ahora en doce días de vuelo efectivo y cuatro de estancia en diversos puntos, el trayecto hasta Nueva York desde Alemania, vía Asia, salió de Berlín con un avión de la "Lufthansa" hasta Bagdad, desde allí y después de un descanso de cuatro horas salió con un aparato de la "Air France", a Karachi, en la India, donde descansó tres horas. El tercer día de vuelo, utilizó el mismo avión de la "Air France" hasta Calcuta y desde esta ciudad, después de breve descanso, a Bangkok y desde aquí, con un aparato de la "Imperial Airways" inglesa, voló con destino a Hongkong, atravesando el Pacífico con un "China Clippers" de la "Panamerican Airways", hasta San Francisco. Después de un reposo de dos horas, partió de esta última ciudad hacia Nueva York, donde se embarcará en el avión de la línea regular alemana, "Nordwind", hacia Horta.—D.N.B.

Algo de Toros

Nos hemos quedado con las ganas de presenciar las faenas que habían de llevar a cabo ayer domingo los novilleros Torerito de Málaga, Reverfeto de Sevilla y Luis Mata con las hermosas reses que adquirió la Empresa en la dehesa de «El Espinar», elegidas por el ganadero don Ignacio Encinas, para este día, ya que un fuerte chaparrón, con visos de gran tormenta, agrió la fiesta a la hora precisa de la novillada.

Esta tendrá lugar el próximo domingo día 7, con los mismos lidiadores.

Es la primera vez, en esta temporada, que se suspende un festejo taurino por lluvia y esto por haber coincidido con la hora de dar principio.

La Empresa devolvió acto seguido, el importe de las localidades a cuantos se presentaron al cauje, valiéndose para el domingo las adquiridas y no devueltas.

LAS CORRIDAS DE AGOSTO EN BILBAO.

Han quedado ultimadas las combinaciones para las corridas de agosto. Son magníficas. Véase:

Día 21, domingo, toros de Concha y Sierra, para Domingo Ortega, Jaime Noain, y Rafaelillo.

Día 25, jueves, Pablorrromeros, para Domingo Ortega, Jaime Noain, y El Estudiante.

Día 28, domingo, toros de Sanfili, para Vicente Barrera, Cagancha y El Estudiante.

EN VITORIA.

Las corridas de feria. — En la corrida que se celebrará el día 5 de agosto, festividad de La Blanca, alternarán los diestros Lalandia, Pepe Bienvenida, Noain, y Victoriano Laserna, que se las entenderán con ocho bichos de Coquilla. El día 7 habrá una novillada o un festejo mixto con charlotada.

ARNEDILLO BAÑOS - AGUAS - BARROS, ARTRITISMO Y REUMATISMO VIAJE ESTACION DE CALAHORRA 15 JUNIO a 30 SEPTIEMBRE

AMISADOS FINOS, AGUARDIENTES, LICORES, VINOS FRANCOS, VERMOUTHS Calidades selectas y precios sin competencia MARIANO DEL BARRIO Fábrica: Alhóndiga Municipal Sucursal: Santander, 36

LOTERIA NACIONAL

Números premiados en el sorteo celebrado en Burgos

- Con 100.000 ptas. el número 13.242, San Sebastián-Dos Hermanas
Con 70.000 ptas. el número 33.371, Pizarra (Málaga)
Con 35.000 ptas. el número 28.105, Sevilla-Vigo
Con 30.000 ptas. el número 11.926, Cádiz-Huelva
Con 1.500 ptas. los números 16.668, Oviedo-Jerez. 28.547, Carballino (Orense). 21.271, Huelva. 45.536, Palma de Mallorca. 12.374, Coruña-Logroño. 31.435, Oviedo. 6.115, Cádiz-Santiago. 14.849, Coin (Málaga), Málaga. 41.077, Cádiz. 18.032, Granada-Cádiz. 16.625, Arcos (Cádiz)-Elizondo (Navarra). 43.314, Dos Hermanas. 43.463, Orense. 1.670, Oviedo. 39.334, Málaga.
Con 300 ptas. los números UNIDAD

Table with columns for prize amounts (DECENA, CENTENA, MIL, etc.) and corresponding winning numbers.

Table with columns for prize amounts (DIEZ MIL, ONCE MIL, DOCE MIL, etc.) and corresponding winning numbers.

Table with columns for prize amounts (VEINTE MIL, VEINTIUN MIL, VEINTIDOS MIL, etc.) and corresponding winning numbers.

Table with columns for prize amounts (TREINTA MIL, TREINTA Y UN MIL, TREINTA Y DOS MIL, etc.) and corresponding winning numbers.

Table with columns for prize amounts (TREINTA Y OCHO MIL, TREINTA Y NUEVE MIL, CUARENTA MIL, etc.) and corresponding winning numbers.

99 aproximaciones de 300 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del premio primero.
99 id. de 300 id. id., para los 99 números restantes de la centena del premio segundo.
99 id. de 300 id. id., para los 99 números restantes de la centena del premio tercero.
99 id. de 300 id. id., para los 99 números restantes de la centena del premio cuarto.
2 id. de 2.500 pesetas cada una, para los números anteriores y posterior al del premio primero.
2 id. de 2.000 id. id., para los del premio segundo.
2 id. de 1.500 id. id., para los del premio tercero.
2 id. de 1.171 id. id., para los del premio cuarto.

